

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes 20 de Marzo de 1903

Año XXXII. Núm. 8.993

ASUNTOS DEL DÍA

El anunciado aplazamiento de la convocatoria de las Cortes es cuestión que no se esclarece; por lo contrario, viene a oscurecerla una manifestación que hizo el Sr. Maura que dicho aplazamiento no retrasará la fecha de las elecciones de diputados, las cuales se efectuarán el 19 de Abril, como hace tiempo se viene diciendo.

En este caso, el único resultado de aplazar la convocatoria sería demorar un poco la fecha en que debe comenzar el período electoral, es decir, dar algunos días más al gobierno para que pueda preparar la campaña del sufragio.

Esto produciría muy mal efecto en la opinión, porque revelaría poca sinceridad en las promesas hechas por el señor Maura de renunciar a los viciosos procedimientos de apretar los tornillos en la máquina electoral, y esto no es de esperar de un ministro que se nos ha presentado con tan simpáticos alardes de puritanismo.

El Sr. Sánchez de Toca está pasando la pena negra con sus plausibles esfuerzos para reorganizar la Marina, cortando toda clase de abusos y corruptelas. El espíritu de cuerpo promueve cada día una dificultad a las reformas intentadas por un ministro del orden civil, a quien por esta sola causa miran ya con prevención muchos marinos.

En el asunto de los derechos de puerto, toda la razón está de parte del señor Sánchez de Toca, y debe haberle dolido mucho que el Tribunal Supremo de Guerra y Marina haya declarado no haber incurrido en falta los capitanes de puerto que reclamaron contra aquella disposición. Este dictamen de aquel tribunal deja mal parado al ministro.

El de Instrucción pública hace ahora lo que debió hacer algunos meses atrás: dar la razón a los estudiantes de Medicina, quejosos de disposiciones desatinadas que tomó el conde de Romanones.

Sabido es que el Sr. Atlendalazar ha ido a aquel ministerio con la misión de dejar las cosas *in statu quo*, cosa conveniente por algún tiempo, tras un período de novedades caprichosas introducidas por aquel ministro liberal, dando lugar a que los ánimos se tranquilicen y pueda emprenderse con sosiego la obra importantísima de reorganizar la enseñanza sobre bases duraderas.

Pero este plan no debía impedir rectificar algunos detalles, como los que promovieron las quejas de los estudiantes de Medicina. Por tardar en atenderlas, se han promovido los actuales conflictos, con evidente daño de la enseñanza.

Habiendo logrado dichos escolares lo que deseaban, la cuestión puede darse por resuelta, porque lo ocurrido, aun

que muy desagradable, no es motivo bastante para que los alumnos continúen alejados de las clases.

EN LA CAMARA FRANCESA

Paris 16.

En la sesión celebrada hoy por la Cámara de diputados, continuó la discusión del proyecto de ley relativo a las demandas de autorización presentadas por 54 congregaciones de hombres, dedicadas a la enseñanza.

Mr. Massé, radical, contestó al discurso pronunciado por Mr. Aynard el viernes.

El orador examinó la situación de las congregaciones desde los puntos de vista político, económico y social, y demostró que las congregaciones se multiplicaban, olvidándose de la misión especial, para la cual fueron constituidas.

Dijo que su desarrollo es, casi por entero, obra de los jesuitas, y afirmó que la política de las congregaciones tiende a restablecer el poder temporal del Papa.

Hablando de las congregaciones de misioneros, dijo que son perjudiciales, mas bien que favorables, al desarrollo de la influencia francesa en los países objeto de su apostolado.

Cuanto a las congregaciones dedicadas a la predicación, las acusó de haber hecho todo lo necesario para merecer las represalias de los republicanos.

Terminó dirigiéndose a la mayoría, y rogándole que no niegue su confianza al gobierno, el cual quiere desembarazar el país de las congregaciones que le oprimen.

Mr. Denys Cochin, diputado conservador por Paris, leyó unos informes en demostración de que son útiles las escuelas congregacionistas.

Mr. Rabier, ponente de la comisión, desautorizó las afirmaciones de Mr. Cochin.

La derecha interrumpió violentamente, y la izquierda sostuvo vigorosamente al orador promoviéndose con tal motivo un tumulto, que duró largo rato.

Mr. Denys Cochin continuó su discurso, y dijo a sus contrarios que no les mueve el amor a la legalidad, sino las ideas irreligiosas que profesan.

Aludió a Mr. Barthou, lamentándose de que se haya declarado con terrible saña en contra de las congregaciones.

Mr. Barthou, progresista, replicó con viveza, siendo muy aplaudido por la izquierda, afirmó que ni por su espíritu, ni por sus tendencias, ni por sus actos, permiten las congregaciones que se pueda transigir con ellas.

Mr. Fernand Buisson, presidente de la comisión, en un discurso muy documentado, por qué la mayoría republicana se niega a conceder las autorizaciones solicitadas por las congregaciones decentes, y pidió que sean rechazadas en bloque.

Se suspendió la discusión, que continuará mañana.

Los motines de Coimbra

Comunican de la frontera portuguesa a la Agencia Fabra que los sucesos de Coimbra continúan impresionando la opinión. El ministerio en Consejo del sábado acordó la clausura de la Universidad y del Instituto de Coimbra, y la formación de dos trenes destinados a Lisboa y Oporto para que los estudiantes pudieran utilizarlos y abandonar aquella localidad. También fué llamado a Lisboa el gobernador Pereira da Costa, encargándose del mando el general Oiveira. El presidente del Consejo marchó a Palacio a dar cuenta al rey de aquellas medidas.

El rey recibió un despacho de los comerciantes e industriales de Coimbra protestando contra la conducta del gobierno y pidiendo en nombre de un pueblo que tiene hambre y sed de justicia que se atiendan sus reclamaciones.

Según informes de carácter oficial, los muertos en los sucesos de hace tres días, no fueron más que dos obreros y un soldado.

La agitación continúa, habiendo causado muy mal efecto la suspensión de las garantías constitucionales. Los pocos estudiantes que utilizando los trenes puestos al efecto abandonaron la población, fueron silbados por sus compañeros.

Coimbra está ocupada militarmente, y en Lisboa ha circulado el rumor de que en Covilhá, Guarda y otros puntos habían ocurrido también tumultos. Sobre este asunto dice «O Mundo»: «La existencia de una feroz censura telegráfica no nos permite rectificar ni confirmar el rumor y lo publicamos por eso con todo género de reservas.»

En la Cámara de los pares y en la de los diputados han surgido violentos debates sobre los sucesos de Coimbra.

BARCELONA 18 MARZO

Esta mañana ha sido robada la tienda que, en la esquina de la calle de Fernando con la Rambla, tiene establecida el armero señor Beristain.

El sereno de aquel trecho de la Rambla durante la noche no ha observado que ocurriera algo normal en la tienda, en la cual tampoco ha echado de ver nada que le llamara la atención, poniéndole sobre aviso a las seis menos cuarto, hora en que ha dejado el servicio.

Cuando la dependencia ha entrado a la hora de costumbre, se ha encontrado completamente desordenada la tienda, habiéndose echado de menos veinte pesetas del cajón del mostrador y buen número de armas y joyas, las mejores por cierto.

En las puertas no se han encontrado señales de fractura.

EL BIEN PÚBLICO

(POR CORREO)

Madrid 18.

Comunican de Tánger que, según carta firmada por persona de todo crédito, el Roghi se ha proclamado emperador en la mezquita de Nazon.

En la ceremonia de la Pascua se ha dado la bendición a los fieles, no en nombre de Abd-el Azis, sino en el de Bu Hamara.

Como se ve, la noticia es de suma gravedad.

En los centros oficiales de Tánger la niegan, aunque no de un modo terminante, dejando entrever que las cosas van peor para la causa del Sultán.

Un correo enviado al representante inglés en esta ciudad ha traído noticias importantes.

Se sabe en Fez por modo positivo que varias kabilas que se distinguieron hasta el día por su fidelidad a Abd-el-Azis, entre ellas la mas importante de Aita, se han declarado por el Roghi.

Reina en Tánger profunda excitación.

Se da a la rebelión proporciones fabulosas, y todo hace creer que se avencinan acontecimientos desgraciados para el Sultán.

La reunion de ministros de esta tarde es esperada con gran expectacion, puesto que estará dedicada principalmente a los presupuestos.

Aunque los señores Sánchez Toca y Linares no tienen ultimados los presupuestos de sus departamentos, adelantarán la forma de aquéllos.

Si la actitud en que se supone colocados a los ministros de la Gobernación, Guerra y Marina, especialmente de los dos últimos, es decidida en el Consejo de hoy, se puede desde luego asegurar que será inevitable la crisis, porque el señor Villaverde no está dispuesto a transigir.

Los ministeriales, no todos, confían sin embargo en que se resolverá favorablemente esta cuestión.

En este caso hoy mismo quedará acordada la fecha de las elecciones de diputados a Cortes.

La cuestión es bien clara: ó triunfa en toda la línea del Sr. Villaverde, ó es derrotado y se plantea en seguida la crisis.

Bilbao.—El vapor «Hispania» ha chocado en la ría con el vapor «Palomares», resultando éste con algunas averías.

Vigo.—Del vapor «Pluton», de Bilbao, que naufragó en estas aguas, se ha perdido no sólo el casco, sino también la documentación y el equipaje de los tripulantes.

El objeto del barco al ir a Cádiz era remolcar la fragata «Numancia», que pertenecía a la marina de guerra y ha sido adquirida por la casa Aznar,

Iba á bordo el inspector de la casa armadora don Antono Bilbao.

En la Comandancia de Marina se instruye la oportuna sumaria.

Ferrol.—Los telegramas de la prensa dando cuenta de la resolucioa del Consejo de Guerra y Marina aprobando la conducta del comandante general señor Morgado han causado profunda sensacion y se comentan en distintos sentidos y bajo diversos criterios.

Algunos suponen que los marinos harán causa común para evitar perjuicios que ciertas resoluciones pueden ocasionarles.

Orense.—La negativa de los operarios á preparar suela para dar trabajo á las fabricas en huelga ha dado motivo para que surgiesen varias diferencias.

Las costureras de cuatro fábricas han hecho causa común con los huelguistas, sumando ya diez y ocho el número de talleres parados.

Se dice que los fabricantes recibirán pronto una partida de suela cosida á máquina, que aunque resulte mas cara que la cosida á mano, les permitirá salir del compromiso.

Linares.—En la mina «La Fortuna», bajaban á reconocer el pozo San José, montados en un caballete, los obreros Domingo Martinez y Juan Mejia.

Este perdió el punto de apoyo y cayó en el precipicio de una altura de 300 metros, haciéndose pedazos.

El Martinez, al ver la desgracia de su compañero, perdió la serenidad, se mareó y cayó abajo; pero tuvo la suerte de quedar enganchado en una viga saliente, gracias á la cual pudo salvarse.

El muerto era natural de Linares, de 24 años, y deja en la mayor miseria á su mujer y tres hijos.

Coruña.—El tren correo de Madrid descarriló al salir de la estacion de Cesura.

La máquina salió fuera de los rails á una distancia de dos metros, quedando empotrada en tierra.

El resto del tren sufrió algunos destrozos, pero los viajeros no sufrieron mas que la alarma consiguiente.

Las causas del descarrilamiento se desconocen hasta ahora.

Los primeros auxilios los prestó el personal de una máquina que con balastro se hallaba en la estacion.

Poco después llegó un tren de auxilios, y al cabo de cuatro horas se logró retirar la máquina descarrilada y enganchar otra.

San Sebastian.—Los federales reunidos anoche acordaron su union á los demás grupos republicanos.

Todos los partidos republicanos locales se reunirán el jueves para designar á los comisionados que han de asistir á la asamblea en Madrid.

Pamplona.—Se asegura que los concejales carlistas, después de una reunion detenida y escabrosa, acordaron no volver mas á las sesiones que celebre el Ayuntamiento.

La opinion liberal y los elementos neutros que no tienen matiz político, desearían que el Gobierno suspendiera definitivamente á los concejales carlistas y nombrara otros que se dedicasen exclusivamente á administrar los intereses locales.

Pamplona.—Se han reunido en el local de esta Cámara de Comercio los negociantes interesados en el trust del azúcar, acordando secundar todo movimiento de protesta contra el proyectado trust.

Han aprobado con entusiasmo las conclusiones de las Cámaras de Madrid y Barcelona:

En la reunion que se celebrará para tomar una resolucioa definitiva se cree que predominarán resoluciones conformes con los acuerdos de efectuar protestas contra los poderes públicos.

Si es preciso se enviará á Madrid una comision de esta Cámara de Comercio.

Paris.—Dicen de Nueva-York que, según un telegrama de Nueva Orleans, el río Mississipi ha experimentado una considerable crecida, elevándose las aguas á dos piés de altura sobre el nivel de las calles de la ciudad.

Mas de cinco mil obreros trabajan en reforzar el dique del río.

Si éste se rompiera sería un hecho la inundacion de la ciudad, que tendría consecuencias terribles.

Paris.—El director de las obras del puerto del Havre ha celebrado una conferencia con los huelguistas.

En ella no hubo acuerdo.

Los sindicatos votaron que la huelga continúe.

Paris.—Se sabe ya de cierto que los soberanos alemanes saldrán de Berín el 30 del actual, á las cuatro de la tarde.

Prepáranse en la ciudad eterna grandes festejos en honor del Kaiser.

Paris.—Telegramas de Nueva York comunican que ha sido detenido un herbolario negro acusado de dedicarse á proporcionar veneno mediante una fuerte remuneracion.

Se dice que ha contribuido á causar muchas víctimas.

Tenía numerosa clientela.

Paris.—En la sesion celebrada por la Cámara de los diputados continuó la discusion sobre las congregaciones.

El presidente de la Comision, M. Ferdinand Buissons, acabó el discurso que había empezado la víspera.

Declaró que todo niño pertenece al colectivismo antes que á sus padres, que por consiguiente como quiera que las congregaciones viven fuera de la sociedad no son idóneas ni para instruirle, ni para educarle.

El diputado Deramel, defendió á las congregaciones, y Rabier, ponente de la comision, demostró la sincisidad de su dictámen.

DIQUE

Leemos en «E Imparcial» del martes 17 del actual:

«El ministro de Marina ha dispuesto que á fin de mes se hagan las pruebas del dique de Mahon, y que en el caso de ser necesaria una prórroga de dicho acto, los gastos que se ocasionen sean de cuenta de la Compañia constructora.»

Del mismo periódico:

«Declase ayer en algunos círculos políticos que el decreto de disolucion de Cortes se publicará del 21 al 25 del actual, sin que por esto haya necesidad de aplazar la fecha de eleccion de diputados á Cortes, que será el 19 de Abril próximo.»

¿Sabe usted evitar los peligros?



Señora MARIANO GONZÁLEZ

Barcelona 23 de Abril de 1901.

Hallándose mi hermana Manuela González atacada de la tisis pulmonar, dañado el pulmón izquierdo y sin esperanza de curación, me aconsejaron los médicos que la diera la Emulsión Scott, la que le administré inmediatamente, obteniendo con ella un resultado maravilloso, pues desde las primeras dosis empezó á experimentar una importante mejora, y continuando el tratamiento con su uso alcancé ponerla fuera de todo peligro, hallándose hoy día en la más perfecta salud después de haber estado sufriendo de esa enfermedad desde hace unos ocho años.

De Vds. atto. S. S. MARIANO GONZÁLEZ. Calle Ferlandina, 31.

La tisis debe evitarse, combatirse, y á todo trance vencerse. Si Vd. percibe alguno de los síntomas característicos preliminares de la tisis, palidez, demacración y tos pertinaz, inapetencia y mayor temperatura durante la noche, sin pérdida de tiempo recurra á la Emulsión Scott, que es el más poderoso reconstituyente hasta hoy conocido. El señor González nos dice cómo procedió para curar á su hermana. Observando los síntomas, evitó el peligro que la amenazaba; le hizo tomar la Emulsión Scott, y como ocurre siempre que se toma á tiempo, la Emulsión Scott salvó la vida de su hermana en peligro.

La Emulsión Scott cura — las imitaciones y substituciones no curan. — Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exijase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España en frascos envueltos en papel colé y salmón. Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, n.º 427. Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franco.

Ayer los Comandantes de los cruceros de S. M. Británica «Cleopatra» y «Calliope», acompañados del Vice Cónsul, Sr. Escudero, pasaron á ofrecer sus respetos al Excmo. Sr. Capitán General de estas islas.

Esta mañana uno de los Ayudantes de S. E. ha devuelto la visita á dichos marinos.

Esta mañana ha abandonado las aguas de nuestro puerto, con rumbo á Málaga, el crucero inglés «Calliope».

Esta tarde han sido conducido al Cementerio, después de recibidos los auxilios de nuestra sacrosanta religion, los restos mortales de D. Francisco Anglada y Ponsotí, víctima de un ataque apoplético que le sobrevino ha unos días, de cuyas resultas falleció anoche.

La Rda. Comunidad de Presbíteros de la parroquia de Santa María con los ornamentos de segunda clase se ha hecho cargo del cadáver, acompañándolo juntamente con los numerosos amigos que en esta poblacion tienen sus hermanos políticos, nuestros queridos amigos D. Jaime, Pbro.; D. José, D. Miguel, D. Francisco y D. Juan Tutzó y Gelabert, á los cuales lo mismo que á su señora viuda D.ª Juana, hijas é hijo político D. Lorenzo Gamilla y demás familia, enviamos el testimonio de nuestro mas sentimo pésame, deseando que el Señor haya acogido en su amoroso seno el alma del finado.—Q. E. P. D.

CONCIERTO EN EL «CLEOPATRA»

Conforme habíamos anunciado, ayer noche tuvo lugar, á bordo del crucero de S. M. Británica «Cleopatra», un concierto vocal é instrumental al cual asistieron la mayor parte de las dotaciones de dicho buque y del «Calliope».

Sobre la cubierta del «Cleopatra», que se hallaba resguardada de la intemperie por grandes toldos, se había improvisado un pequeño escenario y en él se ejecutaron, con acompañamiento de piano y guitarras, las piezas del Programa, que fueron las siguientes:

PARTE PRIMERA

LOS BLANCOS JOHNSONS

Te Queen of the Burlesque.—Trio.

Canto y Baile My Automobile Girl.—Teniente Strong.

Dueto Darkies' Patrol.—Teniente Harvey y James, Maestro de Escuela Naval.

Canto My Plain Girl.—Teniente Harvey.

Solo Twin Star March.—Teniente Harvey.

Canto y Baile Mrs Brady.—Rayner, Criado.

Canto Campestre The Farmyard.—F. Full.

Canto Cómico Right in the middle of the road.—Aprendiz Watson.

Dueto Cómico Macnamaras Band.—Sres. 4-7 y Jibdown haul.

Canto The Sentry.—W. J. Churchward.

PARTE SEGUNDA

Canto Percy from Pimlico.—Aprendiz Wakefield.

Baile The Champion Step Dancer of the World.—Me. Bowline asistido por Cawell.

Canto Some body's waiting there.—Sirviente Rayner.

Canto There's a home for you with me.—F. Full.

Canto 600.000 eyes.—Teniente Harvey.

Canto Cómico Y've got something to be thankful for.—Churchward.

Canto Kitty Mahon.—Hancock, Pintor.

Canto Liza Johnson.—Teniente Strong.

God Save the King.

Todos los ejecutantes se presentaban en la escena perfectamente caracterizados, según el papel que habían de representar.

Casi todas las piezas de canto eran coreadas por todos los presentes, produciendo aquella inmensa masa coral, durante la noche y en medio del mar, un efecto sorprendente.

El «Cleopatra» y el «Calliope», realizan todos los años dos cruceros por las costas de España en el invierno, y durante estos cruceros se reúnen los dos buques en un puerto determinado de antemano, y allí, las dotaciones de los mismos, efectúan regatas al remo y á la vela, partidas de Football, escursiones al campo y fiestas como la que hemos reseñado, para estímulo y solaz de los aprendices navales.

Es probable que en lo sucesivo el punto de cita para dichos «sports» sea nuestro puerto.

Mañana por la tarde los aprendices navales del crucero «Cleopatra», en número de unos 140, efectuarán una gira campestre, dirigiéndose en carruaje al vecino pueblo de San Luis, en donde tomarán té.

CURSO DE LA HUELGA

El miércoles por la noche se verificó en el local de la «Federación Obrera», una junta general á la que asistió gran concurrencia.

El Presidente compañero Bagur Aloy, expuso el objeto de la reunion, y emitidas varias consideraciones, se acordó, que además de la suscripción abierta en esta poblacion, acudir á las demás asociaciones confederadas, en solicitud de proteccion moral y material, proposicion que fué aceptada por todos los presentes.

En la tarde de ayer se celebró un mitin en el local de «Union Republicana», donde se aglomeró muchísima gente.

El Presidente de la Federación, presentó un cuadro verídico de la situacion de las familias obreras, y que en su consecuencia se imponía por ley natural que el obrero tratara de reivindicar el derecho á la vida, hoy por desgracia conculcado y abatido, aprobando el proceder adoptado por los huelguistas, y alentó á los obreros á la resistencia, á fin de sostener su derecho, y al hacerlo así cumplimos con un deber sagrado.

El compañero Taltavull, usó de la palabra abundando en las ideas expuestas por el Presidente Bagur Aloy, comentó algo de lo que se había dicho en la reunion que tuvieron los patronos, excitando á todos á la union y perseverancia, que forma una fuerza superior á la del capitulo.

Hablaron los Sres. Pons Sitjes, abogando para que participaran de los fondos que se recaudan, las aparadoras que por causa de la huelga han quedado sin trabajo.

El Sr. Rodríguez trató de buscar una componenda á fin de cortar el conflicto.

Pero después de varias consideraciones y comentarios, la reunion acordó continuar la huelga, y marchar á la conquista del bienestar general.

El Presidente encomendó á los concurrentes que mantuvieran orden completo, y el respeto debido á toda opinion.

Al terminar la reunion, se colocó una bandeja en la que al salir los reunidos fueron depositando su óbolo.

Además de esta cantidad, se han recaudado por suscripción bastantes fondos para satisfacer á los huelguistas un equivalente al jornal que dejan de ganar por motivo del paro del trabajo.

Para mañana por la noche está convocado un mitin obrero en el Teatro Principal, para cuyo acto y con el fin de que puedan acudir al mismo las familias obreras, se ha convenido en que los palcos no se ocupen por hombres, sino que se reserven para las obreras.

Según telegramas oficiales de Inglaterra S. M. el Rey Eduardo VII despues de visitar al Monarca Lusitano irá á Gibraltar (cuya plaza rivistara) el día 1.º de Abril, en su yacht, escoltado por la escuadra del Mediterráneo, augurándose brillantes festejos.

Dentro el mes de Abril próximo debe tener lugar la revista anual de las clases pasivas que cobran sus haberes por esta tesorería de Hacienda.

La revista es personal, debiendo verificarse ante el Sr. Interventor de Hacienda los que se encuentren en esta poblacion y ante los alcaldes los que residen en las demás poblaciones de la isla.

Hemos tenido el gusto de saborear los pasteles de marisco, pescado y langosta que con gran esmero confecciona la acreditada y antigua confitería del Sr. Cardona, situada en la calle de San Roque, n.º 35, y creemos que el mejor elogio que en sí podemos hacer de dicha pasta hojaldrada es recomendarla eficazmente á las personas de buen paladar.

Agradecemos al Sr. Cardona la fina atencion que ha tenido con EL BIEN PÚBLICO.

La «Gaceta» publica una real orden del ministro de la Gobernacion, dictada en virtud de consultas hechas al mismo acerca del orden en que debe hacerse la designacion de interventores, por la cual, y de acuerdo con un informe emitido por la Junta Central del Censo en 9 de Mayo de 1901 con ocasion de un caso analogo, se dispone como aclaracion de lo establecido en los artículos 39 y 40 de la ley electoral, que al hacerse por las Juntas Provinciales del Censo la designacion de interventores, se comience por la de aquellos distritos que estén á mayor distancia de la capital, al efecto de que puedan llegar los nombramientos de interventores á poder de los interesados y de los alcaldes de las secciones respectivas con la anticipacion necesaria.

Por la Delegacion del Gobierno ha sido multada en 500 pesetas, una sujeta vecina de la calle de San Guillermo, por desobediencia á las disposiciones de dicho centro gubernativo, referente á la trata de blancas.

El señor Villaverde presentará á las Cortes un proyecto de ley estableciendo el monopolio del alcohol, medida que considera necesaria para reforzar los ingresos del Tesoro.

Con fecha 14 del actual, la Direccion General de Aduanas ha nombrado escribiente de 2.ª clase por ascenso en el turno de antigüedad, para prestar sus servicios en la Aduana de Port-Bou, á D. Miguel Escudero y Uhler que por espacio de mas de treinta años venía ocupando una plaza en esta Aduana.

Enviamos á nuestro paisano y querido amigo nuestra mas entusiasta felicitacion, al paso que sentiremos vivamente el vernos privados, con su ausencia, de la amistad de tan digno empleado y del buen amigo.

En una circular dictada por el señor Gobernador civil de la provincia se previene á los Jueces municipales que á continuacion se expresan, los cuales no han acusado todavia recibo de la Circular de dicho Gobierno de 26 de Enero último, llamándoles la atencion para el cumplimiento del Real decreto de 15 de Enero último, sobre vacunacion obligatoria y medios de extincion de la viruela, lo verifiquen en el plazo improrrogable de 5.º día á contar desde el día 17, pues en caso contrario se les exigirá la responsabilidad que determina el artículo 13 del referido Real decreto.

Alayor, Ciudadela, Ferrerías y Mahon.

Telegramas particulares recibidos el miércoles, confirman lo dicho por nosotros respecto á la venida á este puerto del acorazado español «Pelayo».

Se ha dispuesto que los jefes y oficiales retirados no necesitan real licencia para contraer matrimonio.

Está acordado que las elecciones de diputados á Cortes se celebren el día 19 de Abril próximo. El domingo anterior, ó sea el día 12, se hará la designacion de interventores.

La eleccion de senadores será en los primeros días de Mayo. La reunion de las Cámaras á mediados del mismo mes. Dicha apertura se realizará en el Senado, con arreglo al turno que hay establecido para las sesiones regias.

Esta mañana en el Cuarto de Banderas del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2 se ha reunido el Consejo de Guerra ordinario de plaza para ver y fallar la causa contra el soldado del 9.º Regimiento montado de Artillería, Julian Carreras acusado del delito de hurto.

Lo ha presidido el Teniente Coronel de Artillería Sr. Tord y en calidad de fiscal, el Teniente Auditor de 1.ª clase Sr. Mascaró; y defensor del acusado el primer teniente de infantería Sr. Moreno.

El día 14 de Abril próximo en la Comisaría de Guerra de esta plaza, tendrá lugar un concurso á fin de adquirir artículos con destino á estas Factorías de subsistencias y utensilios.

El día 13 del citado mes tendrá lugar en la misma Comisaría otro concurso á fin de adquirir víveres y artículos con destino al Hospital Militar de esta misma plaza.

Por el jefe de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia se publicará un edicto en el «Boletín Oficial» para la contratacion del servicio de provision de prendas, vestuario y utensilios que por el tiempo de 4 años puede necesitar la fuerza de dicha Comandancia.

La fiesta religiosa de San José Patron de la Iglesia Universal, se celebró ayer con solemnidad en las tres iglesias parroquiales, Sagrado Corazon, Asilos de Huérfanas, Calabria y Hermanas Carmelitas y San José, viéndose todas ellas ocupadas por gran concurso de fieles, especialmente en la de San José en que mucha gente no pudo penetrar, teniendo que asistir á los cultos desde fuera de la nave.

En el ejercicio predicó el Rdo. señor Tutzó, que á grandes rasgos explicó y comentó muy concienzudamente la vida del gran Patriarca. El auditorio le escuchó con recogimiento.

Se ve y demuestra palpablemente que la devocion á San José está muy extendida en esta ciudad.

Por el Alcalde de Alayor ha remitido al Gobierno civil, el extracto de los acuerdos tomados por aquella corporacion durante el mes de Febrero último para que sea publicado en el B. O. de la Provincia.

El Tesorero de Hacienda ha dictado providencia de apremio de primer grado contra varios deudores á la contribucion industrial.

En la mañana de hoy los Excelentísimos Sres. Capitán General de la provincia y General Gobernador militar de esta isla, han devuelto la visita al M. I. Ayuntamiento, recorriendo las dependencias de la Casa Consistorial, y enterándose minuciosamente de los retratos y demás cuadros existentes en la misma.

Se han declarado varios casos de escarlatina y sarna en la villa de Biotalem por cuyo motivo han sido cerradas todas las escuelas públicas y privadas de aquella localidad.

Cabellera abundante, barba y bigotes poblados se obtienen pronto usando el PETROLEO SANSON.

Existiendo en el Colegio de educandos vacante la plaza de maestro alpargatero, los carabineros que posean el referido oficio y deseen ocuparla lo solicitarán en instancia que cursarán á la superioridad los jefes respectivos.

A última hora de esta tarde ha llegado á esta ciudad nuestro distinguido amigo D. José de Olives Magarola, diputado provincial por este distrito.

Dámosle la bienvenida.

El conocido fabricante de curtidos D. Martin Olives, ha trasladado su domicilio, desde la calle de la Infanta n.º 10 á la de Deyá n.º 39.

Lo que participa á sus numeros amigos y al público en general.

RESULTADO POSITIVO

La dispepsia es la afeccion que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia, debilidad y anemia, por falta de nutricion, curándose únicamente, con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos», marca STOMALIX.

CIUDADELA 18

Para los pobres.—Ayer se repartió entre dos familias pobres de esta poblacion un pan de unas siete libras que fué encontrado sobre el altar de San Antonio de Padua, en la iglesia de San Francisco.

Visita.—A últimos de la semana pasada visitaron esta ciudad un Sr. Ministro Plenipotenciario francés y el Sr. Consul de Francia en Palma, al objeto de visitar al Vice Consul de ésta, Sr. Mir, é inspeccionar el Consulado. Dichos señores salieron el lunes para Palma.

Emigrantes.—En la goleta «Valentina» de esta matrícula, embarcaron ayer para Barcelona varias familias de esta ciudad, que emigran á la República Argentina.

Deseamos la feliz travesía y próspera suerte.

Nuevo buque.—Sobre las doce de esta mañana, ha fondeado en este puerto, procedente de Barcelona, con lastre, el bergantin goleta «Chile», al mando del joven capitán D. Miguel Mir. Dicho buque desplaza 300 toneladas, y acaba de ser adquirido por el Sr. Amengual, del Comercio, y ha de dedicarse al transporte de maderas para la fabrica de dicho Sr. Amengual y Compañía.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Niceto, Ambrosio de Sena y Eufemia.

Santo de mañana.—Stos Benito abad y fundador y Serapio.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Providencia en S. Francisco.

SUBASTA

Mañana sabado, 21 del actual, y á las 11 de su mañana continuará la subasta de los aparatos gimnásticos existentes en el gimnasio de la calle de Hannover, de esta Ciudad.

Véanse nuestros telegramas en 4.ª plana.

Imp. de M. Parpal.

ANTIRREUMATICO GRAU



Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Acalto, 4, BARCELONA.

CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMATICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5. — Linimento 2'50

En MAHON principales farmacias

Thymol Casals

Es el mejor dentífrico y antiséptico

Da á la boca un frescor de larga duracion, teniendo un sabor agradable; desinfecta la cavidad bucal; evita, en los puntos inaccessibles al cepillo, la fermentacion de los alimentos, que es origen de la alteracion de los dientes y de la fetidez del aliento; obra muy especialmente contra las tuceras de las encias, destruyendo los microbios, y refuerza los dientes movendolos. Pidase en las principales farmacias, perfumerias, droguerias, bazares, etc.

Al por mayor: J. URIACH Y C.ª, Moncada, 20, BARCELONA

Telegramas

El Bien Publico

Madrid 18. Los amigos del ministro de Hacienda espican la exigencia de éste en que no se disuelvan las Cortes hasta que estén presentados los presupuestos de los demás departamentos; pues se atribuye al señor Villaverde la opinion de que si se disolvieran las Cortes antes de la terminacion de dichos presupuestos parciales, aprovechándose de las circunstancias podrían éstos presentarse con aumentos considerables en sus consignaciones, creando con este motivo un conflicto grave en vísperas de unas elecciones generales.

Madrid 19. La reforma de las zonas de reclutamiento que prepara el general Linares, consiste en aumentar el número de las que hoy existen, colocándose á su frente tenientes coroneles, y dejando un coronel al mando de cada dos zonas.

Como por otra parte entra también en los planes del general Linares la supresion de los regimientos de reserva, ambas reformas facilitarán la reduccion, ya en estudio, de las plantillas

Madrid 19. Londres.—La Cámara de los Comunes rechazó anoche por 200 votos contra 57 una mocion de censura presentada con ocasion de discutirse el proyecto relativo á la instruccion de los oficiales de marina y aprobó el artículo, que fija en 127.000 hombres el contingente de la armada para el próximo año económico, según había propuesto el gobierno.

Madrid 19. Londres.—Desde Vryburg dicen que muchos grupos de negros indígenas se dirigen á las minas del Raud y á otras del Transvaal y se confía ya en Johannesburg que habrá pronto abundancia de braceros para trabajar en las explotaciones de oro

Madrid 19. Washington.—El Senado americano ha desechado varias enmiendas al tratado relativo al Canal de Panamá, entre ellas una que proponía que el tratado fuese sometido á la aprobacion de Francia, y otra pidiendo la concesion á perpetuidad del territorio de las dos orillas del canal en toda su longitud.

Madrid 19. El Sr. Silvela sigue desmintiendo los rumores de crisis, estando el ministerio completamente de acuerdo en todos los asuntos.

Ha manifestado, además, que el Gobierno aprueba la conducta ob-

servada por el gobernador de Valencia.

Madrid 19. El ministro de la Guerra ha llevado á la sancion régia una Real orden concediendo la gran cruz de San Fernando de segunda clase al primer teniente de infantería fallecido en la guerra D. Miguel Rosas Soto.

Igual condecoracion se concede al capitán de caballería D. Francisco Fermo Blanco, y al médico de Sanidad D. Estanislao Moreno.

También se han firmado varias designaciones de mando á otros tantos coroneles de Marina.

Madrid 19. El Sr. Sanchez de Toca está dispuesto á publicar en la «Gaceta» una resolucion importante, contestando al informe del Supremo de Guerra y Marina.

Me ha dicho, además, el ministro de Marina, que ha recibido numerosas cartas, solicitando ocupar las Capitanías de puerto que hoy resultan vacantes.

Madrid 20. Vigo.—El reparto semanal de socorros que se repartía á los huelguistas ferroviarios no alcanzó esta semana á las cinco pesetas que recibía cada uno.

Los demás huelguistas protestaron, produciéndose gran escitacion y disgusto entre ellos, teniendo necesidad de suspender los trabajos del mitin que se preparaba.

Madrid 20. París.—La sesion de la Cámara ha sido accidentada por tratarse de la cuestion religiosa.

Mr. Combes recordó en su discurso que las congregaciones religiosas jamás simpatizaron con la República.

Madrid 20. París.—En Aix han ocurrido desórdenes con motivo del proceso que se sigue á tres religiosos que quebrantaron la ley de asociaciones.

Hubo gritos entre ellos el de «Abajo Combes».

Valencia 20. En el meeting republicano se pronunciaron entusiastas discursos afirmando todos los oradores que está próximo el triunfo del ideal que ellos persiguen.

Cotizacion oficial

Madrid 18 — 4

4 por ciento interior.	77 85
Idem Exterior.	00 00
Amortizable 4 por 100	00'00
Idem 5 por ciento.	97 00
Carpeta provisional amort.	96'85
Acciones Banco España.	483 50
Comp.ª Arrend. Tabacos.	431'00
París á la vista.	33'95 á 34'90
Londres á la vista.	33'78 á 00'00



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociacion química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagacion de este producto podría perjudicarla, (por ser mas accequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominacion de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo que hoy cambio con la de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS —Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA —Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con 12 paquetes, 1 peseta.

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

VERDADEROS GRANOS. SALUD DE FRANK

Purgativos, Depurativos y Antisépticos

Contra el ESTREÑIMIENTO y sus consecuencias: JAQUECA, MALESTAR, PESADEZ GÁSTRICA SIN CAMBIAR SUS COSTUMBRES ni disminuir la cantidad de alimentos, se toman con las comidas, y mejoran el apetito. Exíjase el rótulo adjunto en 4 colores, impreso sobre las cajitas azules metálicas y sobre sus envoltorios. Toda cajita de cartón ó otra clase, no será mas que una falsificación peligrosa. Paris, Farmacia LEFOY, 9, Rue de Cléry y EN TODAS LAS FARMACIAS.

Q. H. P. D.



D. Francisco Anglada y Ponsetí

FALLECIÓ

á las 7 de la tarde de ayer, después de recibido el Santo Sacramento de la Extremaunción

á la edad de 64 años

Su desconsolada esposa D.ª Juana Tutzó, hijas, hijos políticos, nietos ausentes y presente, hermanos y hermanas políticos y demás familia, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible como irreparable pérdida, les ruegan eleven una plegaria al Todopoderoso para eterno descanso del alma del finado.

El entierro se ha verificado á las cinco de esta tarde.

Mahón 20 Marzo de 1903.

Calle de S. Roque, núm. 14.

RESFRIADOS, PULMONÍAS, CATARRO PULMONAR, ASMA, TOS, BRONQUITIS, TISIS, ETC., ETC.

Los Petos Yodo-Balsámicos del doctor Estarriol son considerados como un gran adelanto científico, por la seguridad de sus efectos higiénicos y curativos. Fortalecen el aparato respiratorio, impiden el desarrollo de gérmenes morbosos y evitan los perniciosos efectos en el aparato pulmonar, de bruscos cambios de temperatura. Pidanse en las principales farmacias y establecimientos de ortopedia.

Depósito central: J. URIACH Y C.ª, Moncada, 20, BARCELONA